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Du	Comité	

L’année	associative	16/17	s’est	déroulée	de	manière	plus	calme	que	l’année	précédente	qui	fût	assez	turbu-
lente.	La	plainte	collective	des	divers	enseignants	du	sport	à	Zurich	était	en	cours	et	a	dû	être	remise	aux	
juristes.	Nous	nous	sommes	engagés	 financièrement	et	avons	essayé	de	soutenir	nos	membres.	Des	étu-
diants	Bachelor	diplômés	dernièrement	viennent	encore	et	toujours	nous	demander	conseil.	Nous	leur	con-
seillons	d’entamer	rapidement	les	études	Master	et	ensuite	ou	parallèlement	la	haute	école	pédagogique.	
C’est	la	seule	façon	de	s’assurer	financièrement	en	tant	qu’enseignants	du	sport.	Un	deuxième	module	fait	
également	sens.	Malheureusement,	à	côté	de	ce	dysfonctionnement	pour	la	reconnaissance	des	divers	di-
plômes,	la	prochaine	épreuve	de	force	est	déjà	en	vue.	La	«	conférence	suisse	des	directeurs	cantonaux	de	
l’instruction	»	(CDIP)	veut	essayer	une	fois	de	plus,	à	faire	sortir	coûte	que	coûte	le	décret	qui	règlemente	les	
cours	d’éducation	physique	obligatoires,	de	la	loi	sur	l’encouragement	du	sport	et	d’en	laisser	les	mesures	à	
prendre	aux	cantons.	Ce	serait	alors	probablement	la	fin	de	l’enseignement	du	sport	régulier.	Tout	le	monde	
doit	faire	des	économies	…	nous	sommes	sollicités.	

Nous	devons	aussi	penser	à	une	réadaptation	de	nos	statuts	à	l’évolution	de	la	situation.	Au	vu	de	la	multitude	
des	 diverses	 études	 Master	 et	 de	 diplômes,	 il	 n’est	 pas	 toujours	 facile	 de	 garder	 une	 vue	 d’ensemble.	
L’Alumni	nous	servira	probablement	d’interlocuteur.	Nous	sommes	sans	nouvelles	depuis	longtemps	de	la	
Haute	école.	Le	dossier	a	été	remis	à	Patrick	Grolimund	et	nous	sommes	confiant	que,	dans	un	futur	proche,	
il	y	aura	un	échange	quant	à	une	collaboration	sensée.	L’association	souhaite	en	même	temps	rester	indé-
pendante.	

Du	fait	que	beaucoup	d’entre	nous	ont	pleins	d’obligations	privées	et	professionnelles,	il	était	quasi	impos-
sible	de	tenir	toutes	les	séances	au	grand	complet.	

Lors	de	la	remise	de	diplôme	Bachelor,	nous	avons	pu,	symboliquement,	remettre	un	sifflet	à	main	électrique	
aux	diplômés.	Nous	avons	appris	par	la	suite,	qu’il	y	a	eu	un	concert	de	sifflets	dans	tous	les	coins	de	la	salle	
durant	l’apéro	riche…	C’est	notre	membre	Roger	Danner	qui	nous	a	recommandé	ces	sifflets	et	qui	nous	les	
a	vendus	à	un	prix	d’amis	très	avantageux.	Merci	Roger	!	

Mis	à	part	notre	Vice-Président	Willi	Franc,	notre	Comité	de	6	personnes	se	compose	exclusivement	du	stage	
d’études	99/02.	Marianne	Rossi	démissionnera	de	sa	fonction	de	caissière	pour	des	raisons	professionnelles.	
La	recherche	pour	un/une	successeur	est	resté	infructueuse	pour	l’instant.	Comme	déjà	mentionné	ci-dessus,	
nous	sommes	tous	plus	ou	moins	saturés	et,	après	tant	d’années	de	travail	dans	le	comité,	nous	montrons	
quelques	signes	d’usure.	De	ce	fait,	ce	serait	le	moment	de	renouveler,	«	nettoyer	»	le	comité	actuel	par	des	
membres	motivés	et	de	le	remplacer	dans	un	futur	proche.	Nous	ne	souhaitons	pas	arriver	au	stade	d’une	
association	sans	comité	et	sommes	bien	sûr	prêts	à	prêter	assistance	pendant	une	période	de	transition	in-
définie	dans	le	temps.	

Nous	pouvons	compter	parmi	nous	7	nouveaux	membres	et	8	démissions,	parmi	lesquels	malheureusement	
aussi	le	décès	de	Rolf	Gunzinger.	L’association	compte	510	membres	au	total.	

Mes	remerciements	vont	au	comité	et	à	tous	ceux	qui	nous	ont	soutenus	!																																				(Andrea	Zryd)	



Responsable	technique	MF	Sport	à	l’école	

Dans	mon	rapport	de	l’année	dernière,	je	me	suis	faite	du	souci	par	rapport	au	nombre	élevé	de	participants.	
Concrètement,	 je	me	suis	posée	 la	question,	si	 la	qualité	des	modules	souffrait	à	cause	de	groupes	assez	
conséquentes	(25	–	30	personnes).	Respectivement,	est-ce	qu’un	conférencier	par	groupe	est	suffisant	?	Lors	
du	feedback	du	cours,	j’ai	pu	constater	que	mes	soucis	étaient	infondés.	Cette	année,	je	me	pose	maintenant	
la	question	pourquoi	 le	nombre	d’inscriptions	s’est	 réduit	de	moitié	?	La	réponse	suivra	dans	 le	prochain	
rapport.	
	
Facts	and	Figures		
	
MF	2016:	 	 64	participant(e)s	(52	l’année	passée).	

Engagé	et	motivé	 lors	de	 la	 réanimation,	natation	et	plongée.	 Lors	du	hockey	 sur	
glace,	danse,	badminton	et	Ultimate.	Théorie	J	+	S	un	peu	différente	…	

	 	 	 Super	feedback	y	compris.	Un	grand	merci	à	tous	les	participants	!	
	
MF	2017:	 	On	the	road.	

Un	peu	plus	de	30	inscriptions...		
Pour	une	fois,	l’organisation	des	conférenciers/infrastructures	était	un	peu	plus	pro-
blématique	que	d’habitude.	Mais	rien	de	grave.	

	
MF	2018:	 	En	préparation.	Dates	suivront.	Vraisemblablement	à	nouveau	début	septembre.	Au	

programme	de	nouveau	le	„Refresher“	Pool	Plus	incl.	BLS-AED.	
	 	 	 	
Mon	quotidien:	 	Séances	comité	(surtout	Andrea,	vu	la	proximité	géographique),	écrire	des	mails,	éta-

blir	 le	programme,	 rechercher	des	 conférenciers,	 réserver	 les	 infrastructures	et	 le	
matériel,	écrire	des	petits	rapports.			

	
	
(Rebecca	Wüest)	
	
	
	
	


